
 

Realizou-se no vinte e três de fevereiro de dois mil e vinte e três às 10h00, reunião 
online através da plataforma Google meet. A pauta foi o Ofício 27/2022 SMS – 
Apreciação e aprovação do Conselho municipal de saúde referente RAG 2022 
(Relatório anual de gestão), prestação de contas do 3º quadrimestre de 2022; análise e 
aprovação para operacionalização e manutenção da unidade de suporte Bravo – 
SAMU 192, pelo COMESP – Consórcio Metropolitano do Paraná e apresentação do 
relatório de pré-conferência de saúde. A presidente do conselho Laodicéia deu as 
boas-vindas aos membros e demais participantes presentes. Explica que não será 
apresentado os relatórios das pré-conferências, pois não foi finalizado as inscrições 
com os dados de quem estava presente. Fala que dia vinte e três de março será feito 
uma reunião extraordinária, última reunião antes da conferencia municipal, para alinhar 
os pontos e equipe que não está na comissão organizadora da conferencia municipal, 
para delegar funções a eles. Pergunta a todos que tem mais algum assunto para inserir 
em pauta. Não houve manifestação de quem está presente na reunião. Laodicéia 
passa palavra a quem fara a leitura do relatório de prestação de contas. Daniele fala 
que terá que fazer a prestação do terceiro quadrimestre e relatório anual, pergunta a 
todos que estão presentes, se faz a leitura do relatório anual ou do terceiro 
quadrimestre, ou apresentação dos dois relatórios, explica que ficara maçante a 
prestação pois se trata de muitos dados numéricos. Laodicéia expõem que a 
apresentação do relatório anual já seria o suficiente visto que está bem descrito o 
terceiro quadrimestre, pergunta a todos presentes se concordam. Não houve 
manifestação dos participantes presentes. Daniele inicia a leitura do relatório anual de 
gestão. Faz leitura da identificação dos coordenadores que fizeram parte da elaboração 
do relatório. Faz leitura das considerações iniciais “O Sistema Único de Saúde (SUS) 
de Mandirituba conta com rede de serviços de saúde para atender uma população de 
25.287 habitantes – estimativa IBGE 2016”, fala que esse ano o IBGE está realizando 
coletas para atualização dos munícipes. Daniele continua a leitura das considerações 
iniciais “conta com 7 unidades de saúde, sendo quatro com Estratégia de Saúde da 
família e 3 com atendimento médico e de enfermagem por escala, um Centro de 
Atenção Psicossocial, um Hospital Municipal com Ambulatório de Especialidades, uma 
Policlínica, um Laboratório de Análises Clinicas e uma base do SAMU”, fala que para o 
próximo relatório terá que alterar a quantidade laboratórios, visto que em janeiro o 
COMESP credenciou outro laboratório que irá atender as demandas de areia branca 
dos Assis e demais localidades abrangentes. Laodicéia diz isso já é mencionado 
quando é dito comesp, visto que é ele que credenciou o prestador. Daniele continua a 
leitura das considerações iniciais “o presente relatório apresenta as atividades 
realizadas pela Secretaria Municipal de Saúde (SMS) entre janeiro e dezembro de 
2022. Os seguimentos serão apresentados em blocos para melhor compreensão das 
ações e investimentos, sendo eles: gestão em saúde municipal, atenção primária em 
saúde, atenção secundária em saúde: CAPS, ambulatório e hospital, vigilância em 
saúde: epidemiologia, sanitária e saúde do trabalhador, atenção farmacêutica. Inicia 
leitura do bloco de gestão em saúde municipal: “A Secretaria Municipal de Saúde de 
Mandirituba realiza a gestão dos equipamentos de saúde no âmbito do SUS com 
objetivo de promover ações de promoção, prevenção e recuperação da saúde da 
população. Em dois mil e vinte e dois além da manutenção dos serviços previstos pelas 
portarias do MS, a SMS realizou evento de Promoção a Saúde Mental comemorando o 
setembro Amarelo, também foi promovido encontro sobre manejo da Fibromialgia na 



 

Rede de Atenção à Saúde (RAS), foram executadas as capacitações QUALIS 
vinculada ao COMESP. Foram contempladas as resoluções: 860/2022 destina a APS 
com valor total de R$ 210.000,00 (duzentos e dez mil reais) para aquisição de 
equipamentos e R$75.000,00 (setenta e cinco mil reais) para aquisição de 
equipamentos de saúde bucal, e a resolução 858/2022 para aquisição de quatro 
veículos no valor de R$65.000,00 (sessenta e cinco mil reais) cada, totalizando 
R$260.000,00 (duzentos e sessenta mil reais). A participação de representantes da 
SMS ocorreu em todas as reuniões do Conselho Municipal de Saúde fortalecendo o 
controle social e a discussão contínua sobre qualidade e resolutividade no SUS. Fala 
que nesse bloco foi inserido os dados de todos os equipamentos de saúde, com seu 
horário de funcionamento e endereço, pois nos relatórios anteriores não tinham. Faz 
leitura do bloco de atenção primária em saúde, já destacado anteriormente o município 
conta com 7 unidades de saúde sendo 4 com Estratégia de Saúde da família e 3 com 
atendimento médico e de enfermagem por escala. Explica a tabela de quadro de 
servidores da atenção primária, conforme o portal da transparência da prefeitura, 
acredita que o servidor Everson tenha confirmado as informações juntamente a equipe 
técnica para elaboração do relatório anual. Faz leitura da tabela de procedimentos 
realizados pela atenção primaria em saúde em dois mil e vinte e dois, no ano de dois 
mil e vinte e dois foram realizados cento e cinquenta e cinco mil setecentos e sessenta 
e nove procedimentos, considerando o último quadrimestre, setembro foram quatorze 
mil e quinhentos procedimentos, em outubro treze mil novecentos e noventa e oito 
procedimentos, novembro doze mil setecentos e setenta e um procedimentos e em 
dezembro doze mil seiscentos e seis procedimentos. Faz leitura do Bloco previne brasil 
“o programa Previne Brasil foi instituído pela Portaria nº 2.979, de 12 de novembro de 
2019. O novo modelo de financiamento altera algumas formas de repasse das 
transferências para os municípios, que passam a ser distribuídas com base em quatro 
critérios: capitação ponderada, pagamento por desempenho, incentivo para ações 
estratégicas e Incentivo financeiro com base em critério populacional” explica que na 
tabela abaixo está o desempenho de Mandirituba, expõem que está baixo, explica 
também que é uma situação que está sendo alinhado com os enfermeiros, onde a 
Laodicéia como enfermeira da ubs dr. Jose Timana Yovera está à frente dos dados do 
previne brasil, explica também, que para aumentar o desempenho do previne brasil irá 
contar com ajuda de todos os enfermeiros da aps para lançar todos os procedimentos 
que são realizados dentro da ubs, mas que precisa ser lançado no sistema de software 
atual, que é o Benjimed. Explica ainda, que está averiguando se é na ponta que não 
estão lançando os procedimentos corretamente no sistema ou se na hora de exportar 
para o PEC, o Benjimed não está exportando como deveria, fala que é superimportante 
manter os índices autos para que Mandirituba não perca recursos vindos do estado. 
Laodicéia fala que já havia abordado em reuniões anteriores que o modo de 
financiamento da atenção primaria ia modificar, explica que ano passado tiveram 
gradualmente a implementação dos indicadores de saúde, sendo três deles 
representando as gestantes, um hipertenso, uma diabéticos e uma crianças menores 
de um ano com relação as vacinas, explica que o trabalho que estão fazendo agora é 
mapear realmente o que está acontecendo, se é a equipe que não está lançando 
adequadamente ou se os dados não estão sendo importados para o previne brasil de 
forma adequada, explica que depois que mapearem isto, será feito um trabalho com os 
enfermeiros para fazer uma limpa nos prontuários e deixarem eles conforme as 
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prestações de serviços, porque as gestantes recebem assistência, estão sendo 
assistidas em tudo que o previne Brasil solicita, porem o lançamento desses dados 
estão se perdendo ao longo do caminho até chegar no cálculo do indicador, explica que 
a evolução do trabalho é este. Daniele faz leitura do bloco atenção secundaria em 
saúde: CAPS, faz leitura do quadro de funcionários do CAPS conforme o portal da 
transparência, faz leitura da tabela de procedimentos do CAPS de dois mil e vinte e 
dois totalizando em três mil novecentos e oitenta e oito, explica que o relatório está 
mês a mês para quem interessar. Faz leitura do quadro de funcionários da policlínica 
municipal conforme portal da transparência, faz leitura da tabela de procedimentos 
realizados na policlínica em dois mil e vinte e dois, sessenta e cinco mil seiscentos e 
quatro atendimentos, a ecografia total de três mil e vinte um, exames realizados, faz 
leitura da tabela consultas médicas realizadas pelo comesp, um total de duas mil 
quatrocentos e vinte. Fala também sobre a dificuldade que o comesp está enfrentando 
em relação as ofertas de consulta de neuropediatra, explica que na próxima semana 
teremos reunião administrativa para ver de que forma iremos contornar a situação, 
pede a compreensão de todos, explica também que a gestão está fazendo o possível 
para resolver a situação de todas as demandas para a especialidade, fala também 
sobre a especialidade de psiquiatria onde o município tem credenciamento aberto, 
porém não teve procura do profissional para trabalhar no município, visto que preferem 
atender em consultório particular pois ganham muito mais, explica também que o 
comesp está ofertando poucas vagas para o município visto que estão com um 
profissional, como é o caso do neuropediatra, explica que a coordenadora 
administrativa encaminhou um oficio para a regional, para a SESA e para o comesp, 
cobrando um posicionamento visto que as demandas tem aumentando, até o momento, 
nenhum órgão deu retorno. Faz leitura do quadro valor das consultas medicas 
realizados através do comesp em dois mil e vinte e dois, onde o total gasto foi de 
setenta e seis mil quatrocentos e trinta reais. Faz leitura do quadro de exames de 
imagens realizados através do comesp em dois mil e vinte e dois onde o total de 
exames realizados foi de quinhentos e vinte e três. Faz leitura da tabela de valor de 
exames de imagens realizados pelo comesp em dois mil e vinte e dois onde o valor 
gasto foi de quarenta e sete mil trezentos e vinte e seis reais e vinte e seis centavos. 
Faz leitura do quadro exames laboratoriais realizados pelo comesp em dois mil e vinte 
e dois onde o total foi de cento e onze mil setecentos e quatorze reais. Faz leitura do 
quadro valor dos exames laboratoriais realizados pelo comesp em dois mil e vinte e 
dois especificado por quadrimestre onde o total foi de quinhentos e setenta e sete mil 
oitocentos e dezenove reais e trinta centavos. Faz leitura do quadro de profissionais do 
hospital de Mandirituba, faz leitura de consultas realizadas no hospital totalizando em 
cinquenta mil seiscentos e quinze consultadas realizadas. Faz leitura de internamentos 
realizados no hospital totalizando em quinhentos e noventa e dois internamentos 
faturados e trinta internamentos não faturados pois não são inseridos no gsus, tendo 
em vista que o paciente ficou tempo insuficiente para autorizar o faturamento. Faz 
leitura de procedimentos realizados no hospital totalizando em duzentos e dez mil 
seiscentos e dois procedimentos de enfermagem, procedimentos médicos totalizando 
em setecentos e oitenta e cinco. Faz leitura da tabela de radiografias realizados no 
hospital totalizando em dois mil oitocentos e vinte e um exames, explica também, que 
tem meses que está zerado pois estavam em processo de transação da sala de raio-x.  
Faz leitura do quadro procedimentos realizados pelo samu em dois mil e vinte e dois 



 

totalizando em mil novecentos e trinta. Faz leitura do bloco de vigilância em saúde, faz 
leitura do quadro de procedimentos totalizando em novecentos e dezessete 
procedimentos. Faz leitura do quadro procedimentos realizados pela vigilância 
epidemiológica em dois mil e vinte e dois totalizando em quarenta e dois mil 
quatrocentos e cinquenta e nove. Faz leitura do bloco atenção farmacêutica totalizando 
em um milhão trezentos e trinta mil trezentos e oitenta e um. Faz leitura do quadro da 
nutrição – atenção farmacêutica totalizando cento e quarenta e sete mil oitocentos e 
vinte e quatro reais e trinta centavos. Fala sobre o valor gasto com os produtos 
dispensados no internamento totalizando em mil quatrocentos e trinta e cinco reais e 
vinte centavos. Daniele finaliza a leitura do relatório anual de gestão de dois mil e vinte 
e dois. Laodicéia pergunta alguém tem dúvidas. Não houve manifestação. Laodicéia 
passa palavra para o Aderbal apresentar os dados contábeis da saúde. Inicia a leitura 
do relatório do terceiro quadrimestre de dois mil e vinte e dois, acumula os valores do 
ano todo do ano de dois mil e vinte e dois, explica que na audiência pública do dia vinte 
e sete de fevereiro serão expostos os mesmos dados. Inicia a prestação de contas do 
relatório resumido, orçamentos fiscal e demonstrativo das receitas e despesa com 
ações e serviços públicos com base no anexo doze o município de Mandirituba teve as 
receitas apuradas do ano de dois mil e vinte e dois receitas e impostos que vão compor 
o valor de quinze por cento teve na casa de sessenta e sete milhões o que indica que o 
município teria que ter um gasto mínimo de dez milhões quatrocentos e um mil que 
seria quinze por cento dessas receitas que contam para o quinze por cento, existe 
receitas que não contam para o quinze por cento, explica que as receitas estão no 
portal da transparência e fundo nacional de saúde, inicia leitura: atenção primária cinco 
milhões trezentos e nove mil trezentos e dezesseis reais, atenção de média e alta 
complexidade seiscentos e dois mil seiscentos e dois reais, gestão do sus mil trezentos 
e noventa e seis reais, vigilância em saúde sento e setenta e um mil cento e sessenta e 
nove reais total geral seis milhões cento e setenta e cinco mil. Grupo de atenção 
primaria em saúde – agentes comunitários de saúde seiscentos e setenta e cinco mil 
quatrocentos e setenta e quatro reais, incentivo financeiro da aps, capitação ponderada 
um milhões quinhentos e sessenta e seis mil cento e quatorze reais, incentivo 
financeiro da aps cento e noventa e um mil cento e quatorze reais, incentivo para ações 
estratégicas trezentos e trinta e dois mil seiscentos e seis reais incremento temporário 
ao custeio dos serviços de atenção básica em saúde dois milhões trezentos e trinta mil 
duzentos e vinte e seis reais programa de informatização da aps trinta e sete mil e 
quatrocentos formação de profissionais técnicos de saúde e fortalecimento das escolas 
técnicas do sus mil trezentos e noventa e sete reais atenção de média e alta 
complexidade ambulatorial e hospitalar, atenção à saúde da população para 
procedimentos no mac trezentos e trinta e nove mil seiscentos e sessenta reais, samu 
duzentos e sessenta e três mil e vinte e oito reais, grupo vigilância em saúde 
assistência financeira complementar aos estados, distrito federal e municípios para 
agentes de combate as endemias sessenta mil oitocentos e oitenta e dois reais, 
incentivo financeiro aos estados, distrito federal e municípios execução ações vigilância 
sanitária dezesseis mil seiscentos e cinquenta reais incentivo financeiro aos estados, 
distrito federal e municípios para a vigilância em saúde - despesas diversas noventa e 
quatro mil quatrocentos e trinta e oito reais, receitas  saúde adicionais para  
financiamento  transferência de recursos do sistema único de saúde, provenientes da 
união seis milhões cento e quarenta e cinco mil cento e setenta e um reais, 



 

Provenientes dos Estados um milhão setecentos trinta e cinco mil duzentos e quarenta 
e sete reais outras receitas para financiamento da saúde um milhão cento e oitenta mil 
quinhentos e oitenta reais total receitas adicionais para financiamento da saúde nove 
milhões sessenta mil novecentos e noventa e nove reais, despesas totais liquidadas 
atenção básica doze milhões cento e trinta mil e cinquenta e sete reais, assistência 
hospitalar e ambulatorial nove milhões noventa e quatro mil duzentos e dezessete 
reais, suporte profilático e terapêutico um milhão quatrocentos e quarenta e três mil 
cento e quarenta e seis reais, vigilância sanitária quatrocentos e quarenta e sete mil 
seiscentos e setenta e seis reais, vigilância epidemiológica quatorze mil trezentos e 
cinquenta reais, alimentação e nutrição cento e cinquenta e seis mil setecentos e 
oitenta e nove reais, outras subfunções seiscentos e quarenta e três mil novecentos e 
trinta e oito reais, total de receitas liquidadas vinte e três milhões novecentos e trinta mil 
cento e setenta e sete reais, esses números vão indicar o percentual constitucional que 
é conhecido como o mínimo quinze por cento limite esse que o município deve 
apresentar, conclui-se que no ano de dois mil e vinte e dois esse índice foi de 21,4 por 
cento, o índice é composto pela quantidade de receitas em relação a despesa 
realizadas mais as receitas que constam para o índice, o valor referido da diferença 
entre o valor disputado no limite constitucional foi de quatro milhões quatrocentos e 
quarenta e um mil e trezentos e noventa e oito reais, este valor são reposto a mais 
liquidados pelo município de Mandirituba além dos quinze por cento para manutenção 
dos processos da saúde, despesas em saúde quinze milhões quatrocentos e 
dezessete mil que consta para o índice que quinze por cento sendo que da receita e da 
união a receita foi sete milhões oitocentos e oitenta mil quatrocentos e dezoito reais, 
aplicação de Mandirituba sete milhões quinhentos e trinta e seis mil seiscentos e trinta 
e oito reais, novamente a diferença executada foi de quatro milhões quatrocentos e 
quarenta e um mil trezentos e noventa e oito reais. Daniele discorre da pauta referente 
a operacionalização e manutenção da unidade de suporte Bravo – SAMU 192, pelo 
COMESP, expõem que o comesp já faz a manutenção e operacionalização da alfa de 
Mandirituba que é a uti móvel, onde a base fica em fazenda rio grande, explica que o 
município de Mandirituba faz o pagamento e o comesp faz toda a operacionalização e 
manutenção, explica que será aberto um certame para alguns municípios para 
operacionalização e manutenção da bravo que é o que tem hoje no município, relembra 
à todos que, existe um parecer jurídico e uma lei a qual foi aprovada  questão da 
celebração de contrato junto ao programa comesp, parecer nº 338/2019, foi solicitado 
um parecer jurídico se poderia viabilizar a operacionalização e manutenção do samu 
bravo, o qual teve parecer favorável por parte jurídica nº 239/2021, explica que foi 
realizado levantamento prévio que não é gasto fixo, visto que varia de acordo com a 
demanda e não tem como prever, dá exemplos: número de ocorrências, manutenção 
do veículo, embora tenha relatórios para levantamento das demandas, nunca será fixa, 
explica que hoje é gasto uma média de quarenta e oito mil reais de recurso do 
município com coordenador, manutenção de veículo, combustível, higienização, 
material médico, visto que a ambulância precisou de manutenção o orçamento 
repassado a ela, foi de vinte mil reais explica que o pagamento será feito cem por cento 
do município de recurso livre, explica que são situações que lá na frente com auxílio do 
comesp, o município não precisaria se preocupar e nem fazer, pois fica sem por cento 
sob responsabilidade do comesp não deixar o município desamparado caso o veículo 
precisasse de qualquer manutenção, caso o conselho municipal de saúde aprovasse a 



 

operacionalização e manutenção do samu bravo. Laodicéia questiona referente os 
funcionários que hoje são do hospital, que prestam serviços para ambulância, como 
ficaria, caso o comesp assumisse o samu bravo. Daniele explica que os funcionários 
serão remanejados para o transporte sanitário, visto que tem um déficit de mão de obra 
no departamento, explica que o comesp daria a mão de obra para a ambulância samu 
bravo. Laodicéia questiona referente as ambulâncias que o município tem hoje. Daniele 
explica que a ambulância que o município tem hoje, será cedida ao comesp, mas que 
manutenção, combustível, mão de obra, material de trabalho, coordenação, tudo será 
gerenciado via comesp. Laodicéia questiona, caso o município não tivesse a 
ambulância para ceder, como ficaria, se o comesp implantaria, pois em outros 
municípios que o próprio custo, considerando o valor dos gastos, o município não cedia 
a ambulância. Daniele fala que não sabe, mas pode perguntar para outros municípios, 
pergunta em qual município acontece dessa forma. Laodicéia fala que não lembra, mas 
é um município do Nordeste. Laodicéia questiona como daria, caso o município 
avaliasse que os custos estão muito elevados, se teria prazo de validade. Daniele fala 
que geralmente é de doze meses pois se tratar de um certame licitatório, mas que irá 
confirmar e irá repassar ao conselho municipal. Laodicéia questiona aos membros se 
há dúvidas em relação as pautas discorridas na reunião de hoje, nenhum membro 
manifesta dúvida, sendo assim, a votação será feita no grupo dos membros pelo 
WhatsApp, até as onze horas de hoje. Sendo assim, Daniele, Mariely, Jose Laertes, 
Jean, Sandra, Renata, Irivan, Maria Elena, Marcia, Eliane, Patrícia aprovam o 3º 
quadrimestre de 2022; RAG 2022; e a Operacionalização e manutenção da unidade de 
suporte bravo samu 192 pelo comesp. Sem mais assuntos para tratar, foi dada 
finalizada a reunião eu Isabelle Maria Cerino subscrevi a presente ata que segue 
assinada por mim secretária administrativa e a pela Presidente do CMS Laodicéia 
Ferreira dos Santos Matiolo. 
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  Titular F    Suplente F  Voto  

I - 
Represent
antes do 

Executivo: 

Daniele dos Santos P   Joceli Ribas P Aprova 
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Aprova 

Viviane de Carvalho Moro    Maria Elena de Oliveira P Aprova 
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Mariely Taise Santos P   Ziléa Marcet de Andrade P 
Aprova 

Renata Franco C. Ariati P   
 

 
Aprova 

Marcia Castaman P   Laodicéia F. Santos  P Aprova 



 

 
   

 
  

IV - 
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Irivan de Jesus Ferreira P   Sueli Veloso    Aprova 

Darci Schimit Hart P   
Roseli de Fátima 
Zanunsini  

 
Aprova 

José Laertes do Prado  P   José Carlos dos Santos    

Juvenal Jose da Rocha    João Batista Dantas  
 

Sandra Oliveira de Assis P   
Thiago Enrique da Costa 
Leite   

 
Aprova 

Julio Carvalho    
Antonio Cesar Dias 
Machado 

 
 

Anadir Terezinha F 
Mendes 

   Eloina Sordica Ferreira  
 

Patricia de J. Ferreira de 
Oliveira 

P   Irineu Ader Lecheta  
Aprova 

     Titulares presentes: 10 membros      Suplentes presentes: 05 membros 
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